



Anuncian apertura de tercer taller de

capacitación sobre simulación clínica para docentes de Enfermería

20 SEPT 2012 Vida UCR



Los modelos anatómicos son fundamentales en la práctica de la simulación clínica y el Cesisa ha colaborado con diferentes instituciones para mejorar el conocimiento de sus funcionarios (foto Archivo ODI).

El Centro de Simulación en Salud (Cesisa) de la Escuela de Enfermería prepara para el próximo lunes 24 de septiembre el inicio del III Taller sobre Capacitación de docentes en estrategias metodológicas en simulación clínica.

Dicho taller se extenderá hasta el miércoles 26 de septiembre y está dirigido a profesionales de instituciones tanto públicas como privadas que estén vinculados a la

salud, el eslogan escogido por los organizadores es: *Por la seguridad de las personas y la excelencia profesional.*

La M.Sc. Seidy Mora Quirós, coordinadora general del Cesisa, aseguró que **la práctica clínica aporta al estudiante experiencia que resulta vital en su formación como profesional**, por lo que es importante que el profesorado tenga conocimientos actualizados y sepa aprovechar los recursos con que cuentan.

“No ganamos nada teniendo un hospital universitario si no hemos capacitado antes a los docentes en la metodología, por eso vamos con el tercer taller y **siempre hemos invitado a profesores de Enfermería, Medicina, Nutrición, Tecnologías en Salud y ahora lo abrimos a las universidades privadas también.** La idea es seguir con el curso de capacitación y reproducirlo a futuro como una forma de que todo docente que quiera conocer más sobre simulación clínica que acuda al Cesisa”, **indicó Mora Quirós.**



La M.Sc. Seidy Mora Quirós hizo énfasis en la experiencia que tiene el Cesisa en cuanto a la metodología de la simulación clínica y reproducirlo por medio de talleres (foto Archivo ODI).

Intercambio de saberes

Esta actividad tiene el apoyo del [Programa de Posgrado en Ciencias de la Enfermería](#) de la [Universidad de Costa Rica \(UCR\)](#) y la [Michigan State University](#), inclusive la conferencia inaugural, que lleva como título *Importancia del Trabajo Interprofesional en Simulación Clínica*, estará a cargo de la M.Sc. Mary Kay Smith y la Dra. Patricia Obando, dos reconocidas docentes de esta universidad estadounidense.

Mary Kay Smith es master en educación en enfermería y es directora del Learning and Assessment Center (Centro de Simulación Clínica Interprofesional) de la misma universidad, tiene amplia experiencia en la enseñanza de la enfermería con el uso de diversas tecnologías y simulación clínica, además es investigadora de múltiples proyectos en simulación, educación y control de infecciones intrahospitalarias.

Por su parte, la Dra. Patricia Obando es profesora en el Colegio de Medicina Humana de la Michigan State University y actualmente es directora de Educación Médica para el Departamento de Obstetricia y Ginecología; ha recibido varios premios por su trabajo en investigación, educación médica y colaboraciones internacionales. Sus áreas de interés se dirigen al desarrollo de herramientas de aprendizaje y enseñanza utilizando el enfoque E-Learning, la simulación en medicina y promover el concepto de medicina global en el campo de la salud de la mujer.



La M.Sc. Ligia Murillo Castro resaltó la calidad de las expertas internacionales que estarán presentes en el taller de capacitación en simulación clínica (foto Archivo ODI).

Los temas que se abordarán durante los tres días que dura este taller son: **trabajo interprofesional en simulación clínica; entrenamiento del paciente estandarizado; creación y desarrollo de escenarios clínicos como estrategia metodológica en simulación clínica; el Debriefing, palabra que encierra los términos evaluación y retroalimentación, y su importancia; y por último el uso del sistema de audio y video en la simulación clínica.**

“El énfasis del taller es la capacitación de los docentes que debe ser en forma continua y permanente, este es el tercero y prácticamente venimos haciendo uno por año. En el 2011 tuvimos la presencia del [Dr. Adalberto Amaya Afanador](#) de la Pontificia Universidad Javeriana de Colombia y esta vez nos honran con su presencia dos representantes de la Michigan State University”, comentó la directora de la [Escuela de Enfermería](#), M.Sc. Ligia Murillo Castro.

Un centro de simulación clínica está dirigido a la formación de profesionales de la salud como medicina, nutrición, tecnologías en salud y enfermería, allí se pueden poner en práctica la teoría, aplicando los conceptos clínicos en modelos anatómicos especiales y recibir continuamente las observaciones de los profesores.

Durante los tres días que durará el taller habrá conferencias, clases magistrales y trabajos en grupo, las actividades iniciarán cada día a las 9:00 a.m. y terminarán pasadas las 3:00 p.m.; **para más información sobre esta actividad se puede llamar al 2511-3154.**



[Otto Salas Murillo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: [simulacion clinica](#), [enfermeria](#), [salud](#), [medicina](#), [taller](#), [docencia](#), [metodologia](#), [modelos anatomicos](#), [cesisa](#).